



**MINISTÈRE DES AFFAIRES ÉTRANGÈRES DU ROYAUME DES PAYS-BAS
LA HAYE**

**TRAITÉ SUR LES FORCES ARMÉES CONVENTIONNELLES EN EUROPE
(Paris, le 19 novembre 1990)**

Notification conformément à l'article XXII, troisième paragraphe

COMMUNICATION

Islande, 15-11-2023

(Traduction)

« Le Ministère des Affaires étrangères de l'Islande [...] a l'honneur de notifier au Gouvernement du Royaume des Pays-Bas, en sa qualité de dépositaire du Traité sur les forces armées conventionnelles en Europe signé à Paris le 19 novembre 1990 (ci-après : le Traité FCE), que le Gouvernement islandais a décidé de suspendre l'application du Traité FCE.

Le Traité FCE est la pierre angulaire de l'architecture de sécurité euro-atlantique depuis 1990 et a pour but d'établir la stabilité et la sécurité en Europe. L'invasion massive par la Fédération de Russie d'un autre État partie au Traité FCE, l'Ukraine, constitue une violation absolue des objectifs du Traité FCE. De plus, la Fédération de Russie a notifié le 9 juin 2023 sa décision de se retirer du Traité FCE à compter du 7 novembre 2023. Ces événements et agissements extraordinaires de la part de la Fédération de Russie ont fondamentalement modifié la base du Traité FCE ainsi que les circonstances dans lesquelles il a été conclu, et ébranlent la sécurité euro-atlantique. La participation de la Fédération de Russie au Traité FCE était une base essentielle de l'adhésion des États parties à ce traité.

Le Gouvernement islandais souligne qu'il a choisi de suspendre les obligations qui lui incombent en vertu du Traité FCE plutôt que de s'en retirer, afin de conserver la possibilité d'une reprise de l'application du Traité FCE dans le cas d'un nouveau retournement de circonstances. L'Islande reste attachée aux principes du Traité FCE sur la maîtrise efficace des armements, la stabilité et la sécurité en Europe. Compte tenu de ce qui précède, le Gouvernement islandais a décidé de suspendre sa participation au Traité FCE, suspension qui prendra effet 150 jours après réception de la présente note verbale.

Le Ministère des Affaires étrangères de l'Islande saurait gré au Ministère des Affaires étrangères du Royaume des Pays-Bas de porter la présente notification à l'attention de tous les États parties au Traité FCE. »

La Haye, le 20 novembre 2023

Les notifications dépositaires sont accessibles en ligne sur le site Web du Ministère des Affaires étrangères du Royaume des Pays-Bas, à l'adresse <https://treatydatabase.overheid.nl>

Forces armées conventionnelles en Europe No. 17/2023



**MINISTRY OF FOREIGN AFFAIRS OF THE KINGDOM OF THE NETHERLANDS
THE HAGUE**

**TREATY ON CONVENTIONAL ARMED FORCES IN EUROPE
(Paris, 19 November 1990)**

Notification in accordance with Article XXII, paragraph 3

COMMUNICATION

Iceland, 15-11-2023

"The Ministry for Foreign Affairs of Iceland [...] has the honour of notifying the Government of the Kingdom of the Netherlands as Depositary of the Treaty on Conventional Armed Forces in Europe, signed in Paris on 19 November 1990 (the "CFE Treaty"), that the Government of Iceland has determined to suspend operation of the CFE Treaty.

The CFE Treaty has been the cornerstone of the Euro-Atlantic security architecture since 1990 and its purpose was to establish stability and security in Europe. The Russian Federation's full-scale invasion of another CFE Treaty State Party, Ukraine, is in strict violation of the objectives of the CFE Treaty. Further to this the Russian Federation gave notice of its withdrawal from the CFE Treaty on 9 June 2023, with effect from 7 November 2023. These extraordinary events and actions by the Russian Federation have fundamentally changed the basis and circumstances on which the CFE Treaty was concluded and undermines Euro-Atlantic Security. The Russian Federation's participation in the CFE Treaty was an essential basis for the State Parties to enter into its obligations under the CFE Treaty.

The Government of Iceland emphasizes that it has chosen to suspend its obligation under the CFE Treaty rather than withdrawing from the Treaty, to preserve the possibility that performance of the CFE Treaty might resume should a reversal of the changed circumstances occur. Iceland remains committed to the principles of the CFE Treaty on effective arms control, stability, and security in Europe. Considering the aforementioned, the Government of Iceland has determined to suspend its participation in [the] CFE Treaty. This suspension will take effect 150 days after receipt of this note verbale.

The Ministry for Foreign Affairs of Iceland would appreciate the Ministry of Foreign Affairs of the Kingdom of the Netherlands bringing this notification to the attention of all State Parties of the CFE Treaty."

The Hague, 20 November 2023

The Depositary Notifications are accessible on the website of the Ministry of Foreign Affairs of the Kingdom of the Netherlands at <https://treatydatabase.overheid.nl>

Conventional Armed Forces in Europe No. 17/2023